¿QUO VADIS, ACADEMIA IBEROAMERICANA DE NEUROLOGÍA PEDIÁTRICA?

ALFREDO CERISOLA¹, MARÍA TERESA ACOSTA²

¹Presidente, ²Vicepresidenta, Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica

E-mail: alfredocerisola@gmail.com

Del 25 al 28 de setiembre de 2024, Ciudad de Guatemala es la sede del XXX Congreso de la Academia Iberoamericana de Neurología Pediátrica (AINP). Este evento incluye la presentación de 16 conferencias sobre temas de alto interés para los profesionales vinculados a la atención de los niños con problemas neurológicos. Los artículos de revisión, con los aspectos centrales de dichos temas, se publican en este Suplemento especial de la Revista Medicina (Buenos Aires). Dentro de ellos, destacamos la Conferencia Magistral correspondiente al Premio Santiago Ramón y Cajal, que presentará el Dr. Roberto Caraballo, quien ha galardonado por la AINP, con dicho reconocimiento, a la trayectoria científica y académica.

Agradecemos por su excelente trabajo a los editores de la Revista Medicina (Buenos Aires), a los autores de cada uno de los artículos, así como a los revisores de los mismos: María Teresa Acosta, Carmen Fons, Gabriel González, Graciela del Pilar Guerrero, Alfonso Gutiérrez, Carlos Ortez, Bolívar Quito Betancourt, Víctor Ruggieri. Asimismo, en este Suplemento se publican los resúmenes de los trabajos científicos que se presentarán en el Congreso.

Desde la fundación de la AINP en 1992 en Ávila, España, los Cursos y Congresos se han ido desarrollando anualmente en diferentes países del continente americano y en España. Para quienes se integrarán en esta instancia, les adelantamos que los Congresos de la AINP son siempre oportunidades de conocernos entre los especialistas iberoamericanos, establecer contactos, generar

y fortalecer lazos de amistad, en un clima de cálida y fraterna relación entre todos los participantes, integrando jóvenes entusiastas con experimentados profesionales e investigadores. En dichas instancias, se favorecen los intercambios formales e informales, generando espacios de comunicación y colaboración entre los profesionales de diferentes centros y diferentes países, de nuestra región y a nivel mundial.

En nuestros últimos Congresos, además de las conferencias y los trabajos libres, también se presentan, discuten y aprueban las "Recomendaciones de la AINP", guías de práctica clínica que son elaboradas por equipos de trabajo que durante meses analizan la mejor evidencia sobre temas específicos. En este año, hemos puesto foco en las enfermedades neuroinmunológicas.

En un aspecto innovador, el XXX Congreso también incluirá una Mesa Redonda organizada y desarrollada especialmente por el equipo de jóvenes profesionales, que se han denominado conectAINP, quienes están trabajando muy fuertemente para generar una red de contactos entre sus pares.

Con estos Congresos, la AINP procura cumplir con su objetivo de constituir la sociedad científica internacional, independiente, sin fines de lucro, que reúne a todas las personas dedicadas a la formación, el desarrollo profesional y la investigación en el área de la Neurología Pediátrica vinculadas a los países iberoamericanos. En estos años, hemos sido reconocidos por la International Child Neurology Association (ICNA) como la sociedad internacional que representa

a los neuropediatras de esta región del mundo, habiendo participado en diferentes instancias científicas y de coordinación internacionales.

El objetivo final de los que integramos la AINP es mejorar la calidad de la atención y la defensa de los derechos de todos los recién nacidos, lactantes, niñas, niños y adolescentes con problemas neurológicos. Para ello, además de nuestros Congresos, también promovemos la difusión del conocimiento actualizado y de las preguntas claves que son motivo de investigaciones activas y en tiempo real a través de seminarios web y de sesiones virtuales de discusión de casos clínicos, los cuales quedan grabados en nuestra página web (https://ainponline.org/educación/).

Asimismo, en dicha página web estamos construyendo una base de datos de los profesionales iberoamericanos dedicados a la neurología pediátrica y de los centros de formación (https://ainponline.org/centros-de-formacion/), como forma de conocernos, interactuar y facilitar la formación de posgrado y las pasantías de nuestros profesionales jóvenes, que quieren

dedicarse a esta compleja pero apasionante especialidad.

Además de continuar trabajando por la excelencia en la formación y el desarrollo profesional y científico actualizado en Iberoamérica, nos proponemos trabajar por la promoción del acceso equitativo y oportuno a la atención neuropediátrica de todos los que la requieren, y por la mejor comprensión, inclusión y participación de todas las personas con problemas neurológicos en sus entornos sociales. Para ello, manifestamos nuestra disposición para colaborar con organismos, autoridades, otras sociedades científicas y asociaciones de familias de pacientes, para promover las mejores prácticas y oportunidades para el abordaje y la prevención de los problemas neurológicos que se pueden presentar durante la infancia y la adolescencia.

A quienes aún no son socios, les invitamos muy entusiastamente a unirse a la AINP y, a todos, a participar de nuestros Congresos y a visitar nuestra página web para mantenerse informados de las actividades académicas que se realizan a lo largo del año.